

Sécurité et convivialité aux abords de l'école Lyautey

Retour sur l'expérimentation de sécurisation devant l'école en juin 2022

Suite des réflexions du groupe de travail

Au cours de l'année scolaire 2021-2022 un travail de réflexion a été mené en concertation entre la mairie, les associations de parents d'élèves et la direction de l'école sur le thème de la sécurité et de la convivialité aux abords de l'école Lyautey, s'inscrivant dans le cadre plus général de la **promotion des mobilités douces** dans la commune par la mairie. Un questionnaire a été distribué aux parents en **mars 2022** pour solliciter leur avis sur le sujet ; environ un tiers des familles y a répondu. L'analyse des retours, réalisée par les représentants de parents d'élèves, a mis en évidence que les questions de sécurité autour de l'école étaient un sujet de préoccupation majeure pour presque tous les parents ayant répondu au questionnaire.

À la suite des conclusions de cette consultation, la mairie a donné son accord pour mettre en place une expérimentation de sécurisation des rues devant l'école : cet essai, réalisé du **7 juin au 7 juillet 2022** aux heures de **dépose** des enfants en début de matinée et d'après-midi, donnait la priorité aux déplacements dits actifs : **piétons, vélos, trottinettes**. Des parents volontaires se sont relayés deux fois par jour pendant un mois pour filtrer la circulation à l'entrée des deux portions de rues devant Lyautey I (**rue de l'École**) et Lyautey II (**rue des Alliés**).

Les retours reçus lors de la réunion bilan du 1^{er} juillet ainsi que sur les questionnaires en ligne, ont été essentiellement **très positifs**. Beaucoup de parents, mais aussi des riverains, ont exprimé leur satisfaction de voir les abords de l'école ainsi sécurisés et se sont réjouis de l'apaisement généré.

La municipalité a pris bonne note de ce travail, et s'engage à inclure la sécurisation des rues devant l'école Lyautey dans ses réflexions sur les travaux de voirie, qui seront réalisés à la suite de la construction du nouveau site périscolaire (livraison prévue pour la rentrée 2024). Ceci pourrait par exemple se concrétiser à terme par **la mise en place de bornes escamotables** en début de chaque tronçon de rue.

Pour mener à bien ce projet il est important d'inclure tout le public concerné par ces propositions, et assurer ainsi une bonne cohabitation avec les résidents, les professionnels de l'EHPAD et le personnel et les élèves de l'école de musique. Il reste donc encore à tester la sécurisation des deux tronçons de rue aux **heures de dépose ET de sortie** des élèves. Un test grandeur nature sera donc mis en œuvre par les représentants de parents d'élèves. Il sera effectué, comme l'an passé, en fin d'année scolaire et relayé par la mairie auprès des habitants.

En parallèle, les réflexions continuent pour explorer d'autres pistes pour améliorer la sécurité (séparateurs pour les pistes cyclables, signalisation des écoles par totems) ainsi que la convivialité (aires aménagées) aux abords de l'école. Si vous souhaitez participer à ces réflexions ou vous investir dans l'expérimentation, n'hésitez pas à vous rapprocher de vos représentants de parents d'élèves.

Bien cordialement

Les représentants des parents d'élèves – La mairie – La direction de l'école Lyautey

18 novembre 2022